

Que la Navidad traiga alegría y paz a todos los pueblos y familias del Ribagorza.



BON * NADAL

Os lo desean vuestros sacerdotes

NAVIDAD

94





XVI ROMERÍA COMARCAL

Viu de Llevata-94

Otra perla

Y muy hermosa, la que ha puesto la comarca del Ribagorza en la corona de María. El pueblo encargado de engarzar esta perla ha sido VIU DE LLEVATA. Lo ha hecho muy bien. Y ha quedado preciosa. Son ya 16 las perlas de la corona. 16 romerías comarcals. 16 pueblos que han competido –¡y han ganado todos!– en honrar a María, la Madre.

Y muy hermosa, la que ha puesto la comarca del Ribagorza en la corona de María. El pueblo encargado de engarzar esta perla ha sido VIU DE LLEVATA. Lo ha hecho muy bien. Y ha quedado preciosa. Son ya 16 las perlas de la corona. 16 romerías comarcals. 16 pueblos que han competido –¡y han ganado todos!– en honrar a María, la Madre.

Viu. 3 de setiembre

Lugar y fecha que iban concentrando el pensamiento de los comarcanos los días anteriores. Unos, para preparar la «brena» y la imagen. Otros, en Viu de Llevata, para prepararlo «todo». Hay que confesar que había un poco de nerviosismo: «¿Quedaremos bien? ¿Vendrá la gente?». La fecha era problema para Viu. Muchas familias, por circunstancias que lamentaban, no podrían estar. El trabajo de preparación había de recaer sobre pocos. Pero...

Querer es poder

Y los de Viu quisieron... y pudieron. Las mujeres aderezando calles, regando flores, dejando la Iglesia como una patena –su preciosa iglesia románica, casi ya totalmente restaurada–. Los hombres, pocos pero valientes, hicieron lo demás. Amando, Estralito, Conrado, Jaume y José María, lo montaron todo. Dos días antes, refuerzos para el tablado, los toldos, el bar... Y lo dejaron a punto.

Paisaje impresionante

Impresionante y amplio. Prados, altos picos, verdor... fueron gratas impresiones que se grabaron en la pupila de todos los romeros. ¡Qué hermoso el Pirineo! Todo estaba a nuestra disposición, gracias a la gentileza de los vecinos Graït, Ancelles y Farré, que cedieron sus prados galantemente. Siete autocares y unos 150 coches quedaron perfectamente colocados; los jóvenes y hombres del pueblo dirigían la operación y acogían a los visitantes. Es de agradecer el buen servicio de la Guardia Civil de Pont de Suert, mañana y tarde, en el punto más delicado del puerto de Viu, y el de la Cruz Roja durante toda la jornada.

Las imágenes

En el amplio prado inferior al de aparcamiento, quedaron dispuestas en poco rato todas las imágenes. Este año nuestros amigos de Lleida –más de dos autocares– traían la entrañable patrona de la ciudad, la Virgen Blanca o Virgen de la Academia. La reina de todas iba a ser la monumental imagen de Santa María de Viu, con la preciosa peana obra de Pepe de «cal Vell». La «bienvenida» y presentación a cargo de José María de Faset. Luego, la procesión tranquila, ordenada. Reflexiones, silencio, cantos..., mientras subíamos rodeando la Iglesia hasta el Prat de la Collada, donde nos esperaba un horizonte espectacular.

La celebración de la Eucaristía

Allí íbamos a tener a continuación el acto central de la jornada. Colocamos las imágenes. Detrás de la procesión llegaron los sacerdotes de la comarca, presididos, como siempre, por el Sr. Obispo.

Unos minutos para las confesiones y empieza la Eucaristía. Participación especial de todos los habitantes de Viu: las lecturas a cargo de Conrado y Maruja, de Ancelles; las preces que leyeron muy bien los jóvenes; las ofrendas que traían los niños –flores, juegos, dulces–, un matrimonio joven, Jordi y Pepita ofreciendo sus alianzas matrimoniales en este Año Internacional de la Familia, y acompañados de sus hijas, Elisabeth y Thais con ramos de flores, y, finalmente, unos ancianos, Julio y María, en la celebración de sus Bodas de Oro de matrimonio, que ofrecían una planta y un bastón, regalos con que habían sido obsequiados por la Comisión de Fiestas en la Festa Major. Tampoco faltaron la fruta de Lleida y Almacellas y los higos de Fraga. Y una poesía final compuesta y bien recitada por una señora de Montañana.

María, Esposa i Mare

Era el lema de la jornada. Y fue el tema de las palabras del Sr. Obispo. En este Año de la Familia, hemos de dirigir la mirada y el corazón a la que es modelo de esposas y madres, que son la figura más entrañable e insustituible en el seno de cada hogar. De ellas en especial depende la paz, la serenidad, la estabilidad, la alegría de cada familia. La Iglesia y el mundo necesitan esposas y madres... como María.

Paraguas y toldos

Son siempre oportunos. Para el agua y para el sol. Este año lo fueron para el sol. Pero, a pesar de paraguas y toldos, quedamos todos «tostaos». Pero contentos. La alegría fue la nota de todo el día. La comida por los prados, en busca de sombras, o en las eras, succulenta. El festival, familiar y gracioso, con los «payasos» Josep Maria y Pilar, de Balaguer, y las colaboraciones de los jotos de Arén y sus peques, y un grupo de niñas de Pont de Suert... Resaltamos las actuaciones de los de Viu: diversos bailes en play-back de las muchachas, la preciosa poesía de Erik, Carmen al órgano y una poesía de Evaristo Ribera ensalzando el pueblo y la jornada. Ambiente muy familiar.

Todo resultó sorpresa

Para los que venían de fuera, el panorama encantador. Para los vecinos de Viu, la respuesta de la gente, la cantidad de romeros que pudieron admirar su pueblo y agradecer su hospitalidad. ¡No esperaban tanta respuesta! Pero queremos decir –lo hacemos en voz baja– que esta respuesta tiene un secreto, en Viu o en Purroy o en cualquier pueblo. El secreto se llama... MARIA. Es Ella la que atrae a la gente, es Ella la que aúna esfuerzos, es Ella la que hace el milagro.

Todos esperaban un anuncio

El de la próxima romería. Y el anuncio no llegó, porque no estaba maduro el asunto. El pueblo «candidato» tenía algunos problemas de acceso y de espacio, que habían de estudiarse mejor sobre el terreno. Las conversaciones han dado como resultado... que sí, que con ilusión y esfuerzo todo se allanará. Así pues, tomad nota:

MONTAÑANA A LA VISTA

Todos estáis citados en setiembre del 95 –la fecha se concretará– en el pueblo de MONTAÑANA. Con su castillo en lo alto, con sus dos iglesias románicas, precioso conjunto histórico-artístico, que espera acoger en setiembre del 95 la mayor afluencia de visitantes de toda su historia milenaria.

